

優しく強い子に



<http://www.minamih.net/>
19・8・7(水)
南NEWS no 47

8月3日(土)・4日(日)の葉山の仲間たちとの交流。一日目は子ども達・葉山の仲間たちと海遊びを
めいっぱい楽しみ、二日目は5年生も6年生も、持て
る力を発揮して、それぞれ3試合、4試合をGAMB
Aりました。成果と課題を確認して、これからの練習
・試合に取り組んでいきます。

8月5日(月)・6日(火)に福島訪問の2日間。
一日目は飯舘村の教育委員会を訪問し、荒係長さん
のお話を伺い、飯舘村の子ども達の様子、復興の状況
などのお話を伺ってきました。二日目は、吉澤さんご
夫妻が経営する希望の牧場を訪れました。原発事故で
被ばくした牛280頭を国の指示に逆らって、殺処分せ
ずに、生かして飼育しているのです。

全国の小中高大の学校で講演するなどの活動をして
いるエネルギーな方で、1時間余りのお話はす
ごい迫力があり、心揺さぶられる内容でした。
詳細は後日、お届けします。 by 南の安版万

8月2日(金)の矢上のメールです。

南の関係者の皆様
今晚は。
いつもお世話になります。



○嬉しいNEWSです。

南卒業の村田莉菜(十文字高校《豊島区》2年生 ボランチ左 レギュラー)
さんが沖縄で行われた高校総体決勝で日の本学園(兵庫県)を後半フリーキック
からの1点で破り見事日本一になりました。
今までも高校総体や選手権に出た先輩がいましたが、日本一になった先輩は
村田さんが初めてです。おめでとう!!
来年は十文字高校のエースとして活躍することでしょう。

○心に留めてほしいことです。ご自分の学年を見てください。

『あふれでたのはやさしさだった。奈良少年刑務所 絵本と詩の教室』 寮 美千子著 西日本出版社

p90~91より抜粋
…安心・安全な教室
人間、びくついたり怯えていると、萎縮してしまつて十分に力を発揮できな
い。

実習場(刑務所)にいる彼らは、まさにその状態だった。「また手順を間違え
るんじゃないか」「叱られはしないか」「うまくできてないんじゃないか」そん
なことが気になって仕方がない。

だから、ちょっとした不手際や、人から注意されただけでパニックになり、わ
けが分からなくなってしまう。相手が何を言っているのかすら理解できなくな
ってしまうのだ。当然会話は成立しない。通じないので相手はますますイラつ
く。それを見て、ますます萎縮する。その悪循環だ。

こんな状態では、本来持っている力の半分も発揮できない。これを解消する
ために必要なのが「安心・安全な場」だ。これに尽きる。…

合宿である学年が試合をしているとき、交替でベンチに帰ってきた子が泣いて
いました。

まだ入部して間もないので、プレーがもたつくことが多い子です。でも、午後
練も土日の練習も休まず、GAMB Aって伸びている子です。

試合中、その子にボールが渡りそうになると「速く蹴れ」とか、「しっかりト
ラップ」とかの声がかさずかかります。プレーを見守り、良かったら「ナイ
スキック」とか、褒めるようにして、ミスしたら「ドンマイ! ナイストライ!」
とかの声をかけるようにしてほしいのです。少しでもできたところを認めてあ
げてほしいのです。

味方のミスをなじる子は、自分も家で認められていない、自尊の感情を持てず
にいるとかの問題を抱えている場合が多いのです。いじめ問題でいじめっ子も
ケアしないといけないのと同じです。私の考えすぎならいいのですが。

Aチームは上手い子だけで試合をしてベンチウオーマーがいつも固定している
チーム。

Bチームは上手な子も上手くない子も試合に出すチーム。

Aチームはシーズン初めからしばらくはBチームに勝つが、その後はBチーム
に勝てなくなる。

何故か? Bチームはどの子も試合に出すため切磋琢磨が生まれ、学び合い・育
ち合いが全体のレベルを上げるのでAチームのレベルを超えていくというこ
とです。みんなが上手くなって、みんながサッカーを楽しむことをめざします。

『みんな一人一人が宝物!! サッカーを楽しむ中でどの子も
優しく・強い子に!』が南の目標、願いです。
よろしく願いいたします。



今日(8月2日)は地震と津波と原発の事故で壊滅的なダメージを受けた福
島県・浪江町・請戸を舞台にした物語・演劇を観てきました。紀伊国屋サザン
シアターでの元教師・現教師の集団が立ち上げた劇団「創芸」の定期公演です。

『踊り子たちの郷で』という劇で、請戸に郷土芸能を復活させよう、セシウム
で汚染された田んぼでコシヒカリを作り、請戸の地酒を作ろうと住民が立ち上
がるという物語です。2つの願いが2筋のストーリーの流れになっています。

『田んぼのトンボは後ろを振り向かない、トンボのように前を向いて生きよ
う!』と住民たちが立ち上がるのです。

8月5日(月)・6日(火)と福島に行ってきます。

飯舘村・浪江町・南相馬市が演劇のストーリーの中で出てきました。劇のスト
ーリーを思いだしながらの2日間となります。帰ってきたら報告します。

その前に明日から2日間は葉山との交流・海人カップを楽しむできます。

矢上

希望の牧場を訪ねた後、南相馬市小高の作家・柳美里さんのブックカフェ・
フルハウスに行きました。昨年訪れた時は柳美里さんに会えなかったのが今年
は会えるかと思っていたのですが、不在で会うことができませんでした。カフ
エも休業という看板が出ていたのですが、昨年と同じ男の方がいたので、東京
からわざわざ来たのだからと言って開けてもらい、本を2冊買ってきました。
夏休みの課題図書が9冊になりました。楽しみです。 by 南の安版万